



## COVID-19: ante una transmisión que aumenta, acrecentar la responsabilidad



*En la tarde de este martes, desde el Palacio de la Revolución, tuvo lugar la reunión del Grupo Temporal de Trabajo para la prevención y control de COVID-19, la cual estuvo encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.*

Alina Perera Robbio, 27 de Diciembre de 2022

En Cuba aumentó la transmisión de COVID-19 —según estadísticas que comparan el momento de cierre de la semana 51 (marcado con el 24 de diciembre), con respecto al mes de noviembre: de un punto al otro se ha incrementado el promedio de casos por día, de 3,7 a 19,1—. Así lo informó en la tarde de este martes, desde el Palacio de la Revolución, el titular del ministerio de Salud Pública (Minsap), Dr. José Angel Portal Miranda.

A tenor con esa realidad, el ministro enumeró un conjunto de medidas que buscan contrarrestar la propagación del virus. Así lo hizo saber durante la reunión del Grupo Temporal de Trabajo para la prevención y control de COVID-19, la cual estuvo encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

En el encuentro —que también contó desde la presidencia con el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, y con el Vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa; ambos, miembros del Buró Político—, el titular del Minsap afirmó que los mayores niveles de transmisión, durante diciembre, se presentaron en las provincias de La Habana, Matanzas, Guantánamo, y Holguín; y que en tales territorios se concentra el 62,4 por ciento de los casos diagnosticados en la Isla.

Otro dato de interés al cual hizo referencia José Angel Portal Miranda, es que al cierre de la semana 51 se mantenían activos 138 casos, lo cual representó el aumento de un 43,8 por ciento respecto a la semana precedente.

«La letalidad: 0,77» —enunció el titular, quien además hizo énfasis—: «no tenemos fallecidos en la semana; llevamos 18 semanas consecutivas sin reportar fallecidos por esta causa».

En el presente año, apuntó Portal Miranda, se han reportado 207 fallecidos para una letalidad de 0,14 por ciento; y no se han constatado eventos activos.

**SUBTITULAR:** De reforzar las medidas, y de otros temas importantes para Cuba

De varias medidas con el fin de cortar el paso al virus de COVID-19 habló en la jornada de este martes el titular del Minsap. Sobre el tema, hizo hincapié en la recomendación de usar nasobuco para entrar a centros comerciales; a ferias de ventas; a transportes públicos; y a espectáculos en cines, teatros, y todos los que se realicen en espacios cerrados.

Igualmente hizo referencia a la importancia de acudir de manera inmediata a los servicios de salud, ante la aparición de síntomas respiratorios; y subrayó que ante la presencia de un miembro de la familia con síntomas respiratorios, deben adoptarse las medidas de distanciamiento y de protección personal en el hogar.

El lavado permanente de las manos; no acudir a espacios sociales si se tienen síntomas de los que provoca el virus; extremar las medidas de vigilancia en los Hogares de Ancianos, Casas de Abuelos, escuelas y otras instituciones que tengan alta concentración de personas; así como el uso de medicamentos como el Nasalferon a grupos de riesgo, y la aplicación de nuevas dosis de refuerzo en los esquemas de vacunación; fueron otras de las medidas mencionadas por José Angel Portal Miranda.

La situación epidemiológica del Dengue y el Aedes Aegypti en el país fue otro asunto sobre el cual el ministro aportó datos de valor: al cierre de la semana 51, según reportó el titular, la transmisión de la enfermedad tenía presencia en 13 provincias, en 32 municipios, y en 50 áreas de salud.

La tasa de incidencia de casos sospechosos de Dengue, dijo, disminuyó en un 25,1 por ciento —en la semana 51—, con respecto a la semana anterior. Y las provincias con tasas superiores a la nacional son las de Ciego de Ávila, Camagüey, Santiago de Cuba, Sancti Spíritus, Villa Clara, Guantánamo, y Las Tunas.

En el encuentro, a través de video conferencia, las autoridades de cada territorio pudieron actualizar a la dirección del país sobre temas que, en estos momentos, son de especial interés para el curso de la vida nacional.